

## Saludo a Franco

## ¡Arriba España!

### En los límites de las provincias de Vizcaya y Santander, nuestras valientes tropas ocuparon, después de brillantísimo combate, en el que el enemigo quedó derrotado, el monte de Castro Aleu, de 854 metros

### Castro Aleu, conjunto de montañas---dice "El Tebid Arrumi,---, tiene muchísima más importancia que Castro-Urdiales

### En el frente de León, fuerzas combinadas de Asturias y León realizaron el envolvimiento del puerto de Somiedo, causando gran derrota al enemigo, que dejó el campo sembrado de cadáveres y destrozándole dos batallones

### LOS ROJOS TUVIERON AYER UN NUEVO DESCALABRO EN MADRID, AL SER SANGRIENTAMENTE RECHAZADOS SUS ATAQUES

La impresión es que tendrá que aplazarse la reunión del Subcomité de no intervención que estaba anunciada para hoy para tratar de la propuesta italo-germana sobre el control marítimo a las costas españolas

## La voz de la Falange en las trincheras

### Felipe Ximénez de Sandoval, al micrófono

Felipe Ximénez de Sandoval, nuestro cronista de campaña — cronista excepcional, por cierto — que, cuando los días difíciles, y de triunfo después, supo llevar a nuestros lectores lo que él llamaba la "alegría de la guerra" — es frase suya —, se encuentra ahora, enfundado en su vieja camisa azul de viejo falangista, en las trincheras gloriosas. Artífice de la pluma, ha sabido trocar ésta por el fusil, y con éste como con aquella, ahora como entonces, consagra por entero su vida a "su" España.

Por referirse a él, que durante unos meses compartió nuestros afanes y nuestras tareas periodísticas, nos place reproducir el siguiente artículo:

Calma absoluta durante la jornada de hoy. Algún mortero. Un leve duelo de cañón al mediodía. Algunas ráfagas de ametralladora. Pero todo esto no es nada. Para las posiciones, acostumbradas a soportar 300 y 400 granadas arias, el día de hoy ha sido un día de cortijo", como dice uno de sus heroicos jefes.

Estoy sentado sobre un montón de sacos terrosos y contemplo ir y venir de nuestras fuerzas en las trincheras y caminos cubiertos. Fila india de hombres que van y vienen incesantemente. Y todos, en algo en la mano: un fusil, o un cubo, o una pala, o un cordeño, o un mulo. La trincheira es un hogar humano.

De entre esta barandada de hombres y cosas surge de pronto Felipe Ximénez de Sandoval. ¿Qué lleva encima de Madrid no conoce camarada Sandoval? Mis visiones de él son múltiples, pues su vital dinamismo es también múltiple. Sandoval, miembro del Consejo Nacional, entrando y saliendo del Ministerio de Estado. Sandoval, escritor, entrando y saliendo de las tertulias literarias. Y siempre, en todo momento, en todas partes, su falangismo rezumándole por todos los poros y empapando el ambiente.

Hoy, es Sandoval miliciano el que me llega como un torbellino. Proveyendo un día de descanso, a a hablarles a los combatientes o a los.

Falangista: escucha lo que un viejo camarada está diciendo a nuestros enemigos, desde las trincheras, mientras el atardecer de nuestra su licor morado sobre el confite de Castilla.

"Me dirijo a vosotros, hermanos de mono azul y de bandera de los mismos colores que la de Falange para ver si es posible conseguir que vuestro ímpetu varonil sea reconocido y claro su destino, que no puede ser el de esclavizarse a un gobierno burgués, de millonarios como Prieto, de falsos intelectuales como Negrín, de católicos de peca como Ossorio, de déspotas feroces como Azaña y Galarza, de milita ineptos como Miajas y Pozas, de energéticos, sólo vencedores de nuestra juventud en las calles de Barcelona y de Valencia cubiertas de cadáveres de cenetistas, asesina los por gente a sueldo de Mos-

...vosotros sabéis cuál es nuestro lema y cuál es nuestro grito. Nuestro lema es Por la Patria, el lo que es la Justicia. Nuestro grito: España Una, Grande y Libre. ¿Qué tiene nuestro lema para que vosotros no lo aceptéis como vuestro? No será que luchemos por la Patria, pues bien claro está que vosotros, camaradas de la C.N.T. y de la FAI, tenéis de la Patria, un concepto semejante al nuestro. Para vosotros, Confederación Nacional del Trabajo y Federación Anarquista Ibérica, existe lo Nacional lo Ibérico. Es decir, lo español, lo español que no quiere decir lo

típico, lo pintoresco, lo simplista que ven los patriotas, sino lo hondo, lo profundo, lo casi invisible. Lo que nuestro Jefe, José Antonio Primo de Rivera, llamaba la Unidad de Destino Histórico..."

"...el Pan. ¿Es que vosotros no queréis el pan español, blanco y no, que comemos en esta España, arrancado de la tierra con el esfuerzo de todos? Os reiréis quizá al oír esto del esfuerzo de todos. No lo haréis cuando sepáis que hoy toda nuestra retaguardia falangista está movilizadada para atender al sagrado deber de recoger el trigo. El trigo, que será harina en el otoño y Pan en el invierno y que Falange desea compartir con vosotros, camaradas hermanos hambrientos por el delirio de los marxistas. Pan fresco, blanco, tierno. No esa piedra negruzca que os dan los defraudadores de la Revolución."

"...lo mismo que queréis nuestro Pan, queréis nuestra Justicia. Justicia absoluta, íntegra, igual para todos. Justicia en el trabajo y en el salario, en el descanso, en el deber y en el derecho. Justicia en la Justicia. Sin Casas Viejas, ni escuadrillas de amanecer, ni tribunales populares. Justicia de leyes humanas y comprensivas, de hombres honrados. Justicia con claridad y decoro. Patria, Pan, Justicia. Todo eso que queréis vosotros, lo tenemos ya en la España de camisa azul que es Nacional-sindicalista, porque es profundamente revolucionaria."

"...Camaradas: escuchad este grito y medid si no es más bello y más de hombres que vuestras consignas extranjeras y odiosas: Por la Patria, el Pan y la Justicia España Una, Grande y Libre. ¡Arriba España!"

Cosa rara, el enemigo no ha tirado. Ha tenido el valor de escuchar. Pero ahora, acompaña a la música de nuestro himno con desdobladas cerradas. Sandoval me coge del brazo y me dice: ¿Cómo le gustaría a José Antonio oír así el "Cara al sol"!"

Una emoción profunda nos invade. Pienso, que las voces del coro que salen potentes del altavoz, son las de tantos camaradas, mártires que cayeron aquí mismo, asesinados por la barbarie marxista. Con la música cesa también el fuego enemigo. El silencio de la noche es tal, que aquí, a nuestro lado, sigue durmiendo su dramática pesadilla.

Gregorio Marañón Moya.

## Homenaje a la Aviación Legionaria

Habiendo sufrido un error al publicar la lista de las recaudaciones obtenidas en los pueblos, hacemos gustosos la rectificación: Estalenchs, 61'85 ptas. Binisalem, 354'95 ptas.

## Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

### El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 5 de Julio:

#### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. — En el día de hoy, ha continuado el avance de nuestras fuerzas en los límites de las provincias de Vizcaya y Santander, ocupándose, después de brillantísimo combate, en el que se derrotó al enemigo, el monte de Castro Aleu, de 854 metros de altura, en donde el enemigo intentó organizar la resistencia, apoyado en la fortaleza del terreno. La derrota del enemigo ha sido completa, apoderándose nuestras tropas del grandioso macizo. Se pasaron a nuestras filas 75 milicianos con armamento.

Frente de León: Fuerzas combinadas de Asturias y León han llevado a cabo el envolvimiento del puerto de Somiedo, dejando acorralado y aislado a un batallón asturiano establecido entre Somiedo y nuestras antiguas posiciones de Vega de los Viejos. Todo intento de resistencia del enemigo ha sido inútil, destrozándole dicho batallón y siendo dispersado otro batallón de una columna que intentó socorrer al primero. Al enemigo le fueron recogidos, en esta acción, más de 300 muertos, entre ellos 5 oficiales, 75 prisioneros, 285 fusiles, 2 morteros y gran cantidad de material y municiones. Los barrancos de la cordillera se encuentran cubiertos de cadáveres, todavía sin recoger, por lo agreste del terreno. Como consecuencia de esta operación, han quedado en nuestro poder las 13 posiciones enemigas que constituían el frente de Somiedo. Las bajas sufridas por nuestras tropas han sido solamente 13.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid. — Un ataque enemigo en la carretera de la Casa de Campo, ha sido rechazado, causándole numerosas bajas y quedando abandonados por aquella gran cantidad de muertos.

Otro ataque enemigo en la Cuesta de la Reina, precedido de 14 tanques rusos, fué también rechazado con toda dureza dejando los rojos el campo sembrado de cadáveres, habiéndose destruido uno de los carros y capturado otro.

Un nuevo ataque en el flanco de este sector, precedido de 16 tanques, sufrió enorme fracaso.

Frentes de Avila y Soria. — Tiroteos. Frente de Aragón. — Como consecuencia de un ataque rechazado en el día de ayer por nuestras tropas en el frente de Sabiñánigo, se ha efectuado un reconocimiento, enterrándose un centenar de cadáveres enemigos, entre ellos el de 1 teniente, 1 sargento y 1 oficial ruso; quedando numerosos muertos rojos aun sin enterrar, por estar esta zona de difícil acceso, batida por el fuego. Fueron cogidos 43 fusiles y gran cantidad de material y municiones.

#### EJERCITO DEL SUR

Tiroteos. Salamanca, 5 de Julio de 1937. De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Cómo fué roto el "cinturón de hierro"

### Interesante relato

Un personaje español nos ha referido la ofensiva que se inició sobre Bilbao.

Todos los objetivos militares se cumplieron con matemática precisión: tan sólo se retrasaron un tanto, debido al temporal.

Nuestros soldados luchaban con un espíritu magnífico y quiero recordar que todos los elementos que componen el Ejército español se portaron como era de esperar.

La importancia de la rotura ha sido un completo acierto de nuestro Mando, que no ha titubeado lo más mínimo en señalar los objetivos que han sido alcanzados por nuestras tropas sin el más ligero contratempo. Ha sido un éxito completo.

Desde el "cinturón" de Bilbao, desde Sodupe, por San Pedro de Galdámez, hasta Somorrostro, está en nuestro poder, y había en esta zona grandes fortificaciones, lo que demuestra la paciencia de los marxistas, que creían que Vizcaya no se incorporaría nunca a España, a la verdadera España. Este "cinturón" tenía un des-

arrollo de 68 kilómetros, empezando en la costa, en las inmediaciones de Plencia, y era verdaderamente un baluarte. Estaba cubierto de trincheras y alambradas. Comprendía todas las montañas situadas a tres kilómetros de la Rabezúa, continuando al suroeste de Galdácano, hasta Miravalles, y terminando por el norte, otra vez por la costa.

Era todo una continua fortificación de cemento armado y nidos de ametralladoras, y por estas fortificaciones pasaron nuestras tropas, de victoria en victoria, rompiendo el "cinturón" por varias partes, como si fuera una cosa frágil.

Bastó entonces una pequeña actuación en Peña Lemona para que el enemigo, con clarividencia infantil, acumulase todas sus fuerzas en el frente de Galdácano, y entonces, aprovechando este movimiento del enemigo, se rompió el "cinturón" por la parte por donde menos lo pensara el enemigo, que aún sigue sorprendido de que se le hubiera atacado por un

## Nuestros heroicos heridos

Parco en el elogio, seco en el ditiempo, arido en el estilo, nunca podrán mis palabras resaltar en la medida de sus merecimientos la abnegación de las damas españolas que animadas por el mas fervoroso de los patriotismos, imprecritas ante toda suerte de peligros acuden a los equipos quirúrgicos, a los puestos de socorro, a los hospitales de campaña, para aliviar con fraternales caricias y caritativos cuidados el dolor de los héroes que vertieron su sangre por la redención de España.

Miles de Señoras y de Señoritas, artesanas y aristocráticas, desertaron de reuniones mundanas de tertulias, de cinematógrafos y de teatros para alistarse en la Legión de asistencias hospitalarias, sacrificando placeres y comodidades a más nobles y altas misiones.

Es injusto y abusase del topio suponiendo que la asistencia al Hospital—triste mansión del dolor suple ventajosamente el pasar el rato en el campo de deporte o en el paseo provinciano. Puedo asegurar, después de haber visitado la mayoría de nuestros hospitales, que la conducta de la dama española a la cabecera del herido no ha tenido par en el mundo, al que ejemplariza con modelos de caridad, dignidad y pudor.

No es mi propósito entrar en la anécdota ni en el caso personal, pues reservo a mejor cortadas plumas la grata tarea de relatar los episodios de la colaboración femenina en hospitales de guerra. Basta a mi intención contaros el temple de ánimo de esas enfermeras de Teruel y de Huesca que durante los bombardeos por artillería y aviación permanecieron en sus puestos sin que una sola abandonase los heridos que cuidaban. También indicaré que en Talavera, en Sigüenza, en los hospitales del cinturón de Madrid, en los del frente de Vizcaya arrostran, no solamente la metralla que hiere o mata impensadamente, sino también el hambre y la sed, los parásitos, la cama dura y otras incomodidades.

Pero todavía han de superarse nuestras enfermeras, y cuando agobiadas por la llegada de heridos trabajan en el quirófano y en la sala de curas, hasta más de treinta horas sin descanso, todavía, repito, han de superarse y ceder generosas su sangre para transfundirla al que ya agonizante revive gracias a tan rico donativo, que salva una vida, para luego —y esto es lo magnífico— ofrendarla nuevamente en el campo de batalla en holocausto de la que fué su salvadora.

Preguntad a nuestros heridos que ellos os dirán mejor que yo lo que deben a la mujer española, que madre modelo en el hogar, lleva este instinto maternal a la cabecera de los heridos; y si la madre española es la mejor de las madres, infiérese que la enfermera española es también la mejor de las enfermeras.

He de relataros también la gratísima impresión que recibimos en el sector por donde no había carreteras, ni caminos y que estaba completamente accidentado.

No se le alcanza que nuestras tropas avanzaran tan rápidamente por terrenos impracticables y se viera coronado de éxito nuestro Ejército y desmoronado el famoso "cinturón", en el cual habían cifrado todas sus esperanzas.

día del pasado invierno, cuando el tren hospital detúvose en nevado pueblito de la sierra, para recoger los heridos que habían de evacuar a los hospitales de retaguardia. Volvíamos ateridos en busca de confortable refugio y nuestra sorpresa no pudo ser más agradable, al encontrarnos colocados los heridos en sus camas, servidos por solícitas enfermeras, y para que nada faltase en el convoy, al no llevar heridos graves, pudimos recrearnos durante el viaje con un concierto radio-telefónico.

En una organización tan compleja, como es la de la asistencia a los numerosos heridos en la guerra, quizás sea necesario insistir acerca del desarrollo de algunas iniciativas que, por unas u otras causas, todavía no han podido llevarse a la práctica, o están en embrión. Nótese, por ejemplo, que a la llegada de los trenes-hospitales a las estaciones no se ha previsto el gozo experimentado por el herido que recibe el refrigerio de una taza de café, o el obsequio de una tableta de chocolate, o el regalo de un ramo de flores... y también el piropo femenino, que no es pecado piropar a un héroe. Un ademán de beso de despedida, con la punta de los dedos, desde el andén, embarga en dulce recuerdo e inhibe el dolor y las molestias del viaje. Si nuestras muchachitas se enterasen del consuelo que llevan al herido transeunte obsequiándole en la estación, visitarían, incluso a molestas horas de la noche, el frío o caluroso andén, para dulcificar las largas horas del viaje de nuestros heridos.

Vicisitudes de nuestra carrera permitieron que contemplásemos en todos sus aspectos las múltiples actividades de las poblaciones civiles alemana y francesa durante la guerra mundial. Pueblos de tan diferente psicología, habían de ofrecernos también matices en la delicadeza del trato a los heridos. Mas el espíritu caritativo del pueblo español, unido al acendrado patriotismo de todas las clases sociales, ahorra mandatos y advertencias. Cierto es que no tapizan nuestros trenes, tranvías y bancos de los paseos carretes indicadores de que son lugares reservados para los heridos, y ello se debe, a que, anticipándose nuestra cortesía al mandato autoritario cédese al herido el asiento más cómodo, porque el herido es nuestro hermano, y sufre por nosotros, y todo nos parece poco para él, aunque su comodidad nos reporte a nosotros ingratas incomodidades.

Tal cortesía, la de ceder el asiento al herido que llega, la he observado también en el café, unida a la del convite. Y estas muestras de cortesía, estas atenciones con nuestros heridos, surgen del popular convencimiento de que es a ellos a quienes se debe la futura gloria de España y nuestra presente tranquilidad. Hállase tan infiltrado en nuestro pueblo el sentimiento de simpático apoyo al herido, de generoso desprendimiento en su favor, que seguramente ninguno de los que me oyen tienen remordimientos de conciencia por no haber prestado a nuestros heroicos heridos toda suerte de obsequios y atenciones.

En esta especie de reseña sobre la colaboración del pueblo en la asistencia a los heridos de guerra, no podemos olvidarnos de esos centenares de médicos que abandonando hogar, clientela, medios de vida y comodidades, se alista-



INFORMACION DE PALMA

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 7 de Julio de 1937. I. T. Jefe de día, Comandante de Ingenieros, D. Antonio Fernández Idalgo. Imaginaria, Comandante de Infantería, D. Jaime Cereceda Gargallo. Visita Hospital, tercer capitán de Infantería. De orden de S. E.: Ill Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo. Orden General del día 5 de Julio de 1937, 1.º T., en Palma de Mallorca.

I. — CONSEJOS DE GUERRA 1.º — A las diez y seis horas y treinta minutos de pasado mañana miércoles día 7 del actual y en el local que ocupa la Sala del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de la Ciudad de Inca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 418 del año actual seguida por el trámite de juicio sumarísimo por el Teniente de Infantería Juez don Juan Guardiola Herar, contra el paisano Bartolomé Mateu Tortellá, por un delito de tenencia ilícita de armas.

2.º — A las diez y siete horas de pasado mañana miércoles día siete del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 459 de 1936 instruida por el Comandante de Infantería Juez don Manuel Fuenmayor Bisellach, contra el paisano Bartolomé Miró Estelrich, por un delito de injurias al Ejército. Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dichos actos todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio. Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento. El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Notas de sociedad Fallecimiento En el frente, dió su vida por Dios y por la Patria, el joven alférez de Infantería, don Bernardo Quetglas Matutes. E. P. D. Al enviar nuestro muy sentido pésame a sus afligidos padres, D. Salvador Quetglas y doña Isabel Matutes, y demás familia, por el justo dolor que esta pérdida les produce, pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Telegramas detenidos Telegramas recibidos en el día de la fecha y detenidos en dicha oficina por no encontrar a sus destinatarios: 1 Bilbao. — Gonzalo Ripa, Hotel París. 2 Génova. — Teresa Frae Prats. 3 Logroño. — Julián Palacios, Juan Burguera, 27. 4 Bilbao. — Florentino Miguel. 5 Ferrol. — D. Pedro Saen Torres. 6 Bilbao. — Asunción Inogo, S. Agustín, 13. 7 Valladolid. — Barón Salinde, Camino Bonanova, Buenavista. 8 Segovia. — Isidoro Martín Yanguas, Claudio Moyano, 34. 9 Valladolid. — Rosselló. 10 León. — Manuel Ros, Chinchilla, 3. 11 S. Sebastián. — Jesús Bogennurs, Hotel Madrid. 12 Medina del Campo. — Dr. Bosch, Hotel Madrid. 13 S. Sebastián. — Mario Carril, Hotel París. 14 Vitoria. — Mario Carril, Hotel París. 15 Luarca. — Pedro Suárez, Base Naval de Baleares. 16 Trujillo. — Jaime Maravellas, Canónigo Roig, 38. 18 Ferrol. — Aferez Navio Pardo. Palma, 4 de Julio de 1937.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Organizaciones juveniles En esta Comandancia se ha recibido el siguiente comunicado que con gusto hacemos público para satisfacción de los 12.000 Flechas y 300 Pelayos camaradas del Jefe de Escuadra Enrique Noguera Sastre: Calviá, 29 de Junio de 1937. Camarada Francisco Rosselló Delegado Provincial de O. J. PALMA. Camarada Jefe: Cábeme la satisfacción de participar que el Flecha de esta Centuria, Enrique Noguera Sastre, que ostenta el cargo de Jefe

de Escuadra, en la mañana del 19 del actual, encontró veinticinco pesetas en la vía pública, las que entregó al Comandante del Puesto de la Guardia Civil de esta villa. Este hermoso rasgo, es natural para todo el que lleva en sí el espíritu de Falange, pero he creído conveniente por si pudiera servir de ejemplo y estímulo a los futuros Requetés de Falange que bajo tu activa y acertada dirección vamos formando para el bien de España. A tus órdenes. El Comandante Local Firmado: Juan Alcover Arriba España! Orden

Vida religiosa He aquí el programa de la Solemne Novena que se dedicará a la Virgen del Carmen en la iglesia de las Teresas de esta Ciudad en el presente año 1937: Día 6 de Julio. — A las siete y media de la tarde, empezará el ejercicio de la Novena predicada y cantada. Durante las misas de 6 y media y 10 será rezado el mismo ejercicio. Día 14. — Empezarán las solemnes Cuarenta Horas que se celebrarán con motivo de la solemne festividad de Ntra. Stma. Madre la Virgen del Carmen. Día 15. — A las ocho de la tarde, solemnes completas. Día 16. — Festividad de la Virgen del Carmen. — A las 5 y media empezará un turno de misas. A las siete y media, Misa de Comunión general para los Tercerios Cofrades y Asociación de la Semana Devota de Palma. A las diez y media, Tercia, Misa solemne y sermón. Se cantará la Misa de "Sti. Antoni Taumat" de Ravanello. Por la tarde, a las siete y media, Trisagio Carmelitano, Visita a la Virgen, Te-Deum y reserva. Los sermones están a cargo del Rdo. Sr. D. José Font y Arbós, Pbro.

Organización Nacional Sindicalista Aviso a los Taxistas Se pone en conocimiento de todos los empresarios taxistas la obligación que tienen de aplicar las tarifas redactadas por el Sindicato y aprobadas por el Excmo. Ayuntamiento. Para mayor claridad se le comunica que lo único que no deben cobrar es el 10 por 100 autorizado por la Autoridad Militar cuando se aumentó el precio de la gasolina. Toda infracción será castigada severísimamente.

Boletín religioso MIERCOLES, DIA 7 Stos. Cirilo y Mirodio, ob. y cf. y Sta. Ferrnina, r. CUARENTA HORAS Continúan en Santa Teresa, al Stmo. por una difunta. Todo como el día anterior. OTRAS FUNCIONES En la Parroquial Iglesia de Sta. Eulalia, empieza la Novena en honor de la Virgen del Carmen. Por la tarde después del Santo Rosario con sermón y cánticos. En la Anunciación (Hospital) a las 7 y media de la mañana durante la celebración del Sto. Sacrificio de la Misa, se dará principio a un piadoso Novenario en preparación a la festividad de la Virgen del Carmen, el que se repetirá a las 7 y media de la tarde con mayor solemnidad. En el Oratorio de las Hermanas Carmelitas a las 6 y media de la mañana, durante una misa, Novena rezada con meditación. Por la noche, a las 7 y media Novena de Ntra. Sra. del Carmen (segundo ejercicio) con sermón por el Rdo. D. Bartolomé Jaume. En S. Felipe Neri, Novena de la Virgen del Carmen, después del Rosario. En S. Francisco, la indicación Novena se practicará en la misa de las 6. VISITA A la Madre del Divino Amor en S. Felipe Neri.

Consejo de Guerra En el cuartel de Artillería "Rey Jaime I" se constituyó ayer tarde, a las cinco, bajo la presiden-

Por muy duras que sean las circunstancias siempre es necesario pedir para la guerra. No se olvide que se perdería todo en el momento en que en los frentes dejara de haber defensores de España. La guerra cuesta muchos millones. Napoleón dijo que se hacía con dinero, dinero y dinero. Ahora mismo hay abierta una suscripción para comprar un barco que sustituya al «España». Que cada cual mida sus posibilidades y contribuya con arreglo a ellas.

Generosidad con nuestros heridos

Todo no lo ha de hacer el Estado. Más aún el Estado no haría lo que suele hacer — hablamos en tésis general, de un Estado cualquiera — si le faltase el estímulo y el complemento de las iniciativas y colaboraciones sociales e individuales. Es así como se forma el ambiente propicio al desarrollo de un Estado, y es así como el nuestro, surgiendo entre los apremios y preocupaciones de una guerra muy dura, se desenvuelve con una rapidez y una eficacia que hablan muy elocuentemente de las dotes organizadoras del Alto Mandado y de la cooperación nacional.

En materia sanitaria el nuevo Estado ha hecho cuanto podía y debía hasta conseguir espléndidos resultados. Pero los españoles mismos, persuadidos de la necesidad de poner a contribución todos sus esfuerzos, han secundado las apelaciones del Estado, bajo formas diversas, o se han anticipado con inteligente generosidad, a las necesidades mismas: donando material quirúrgico, proveyendo a la dotación de un número determinado de camas en este o aquel hospital, cediendo locales, aportando medios económicos... Y es curioso hacer constar que en estas entusiastas asistencias sociales, no ha faltado lo que se llama el espíritu de sacrificio. Porque ¿quién no tiene, por limitado que sea su patrimonio, algo que dar? ¿y qué cosa no será útil, por insignificante que pueda ser, en un establecimiento benéfico? De aquí que hayan llegado, por diversas procedencias, a los hospitales militares, juegos de sociedad, libros amenos colecciones de revistas, aparatos de radio, recados de escribir, golosinas, tabaco, objetos varios de honesto esparcimiento.

En cualquiera de estos objetos se puede apreciar la buena voluntad del donante, y del conjunto de tales desprendimientos — desde el hombre pudiente al menos dotado, surge el testimonio de una España dispuesta a secundar la acción del Estado en beneficio del soldado que lucha por el mejor porvenir de todos. En caso alguno, ha sido necesaria la menor presión, ya que la espontaneidad es el mejor rasgo de estas asistencias benéficas. Entre los elementos que ya poseía el Estado, los de nueva adquisición y los de donativo particular, las actuales instalaciones de cualquier hospital militar, en sus diversos aspectos son realmente irrochables. Cabe decir, y las personas competentes sabrán apreciar el valor de esta afirmación que hoy día están superadas con creces las asignaciones reglamentarias de material quirúrgico y de Intendencia en todos y cada uno de los Establecimientos de dicha clase que el Estado hace funcionar en la zona liberada. Tan lisonjero resultado ha podido conseguirse, aparte del coordinado afán de todos, gracias a un plan técnico por el cual los Hospitales civiles y los Sanatorios en general han sido utilizados en la medida que su especial carácter consentía.

Mención señaladísima merece la Cruz Roja Internacional que atenta a su misión desde el primer momento, ha enviado a la España nacional magníficos equipos de instrumental quirúrgico adecuado a las necesidades de los hospitales de sangre, establecimientos, por cierto, que bien dotados a la hora misma de su instalación han mejorado aún más de día en día todos sus servicios. Y es claro que estas y otras aportaciones vienen

de la zona afectada por la oración, con el natural criterio orgánico, de no sobrecargar unos establecimientos a expensas de otros que también en apoyo de los servicios de nuestra Sanidad militar proporcionando abundantes suministros, periódica y gratuitamente. Estos generosos suministros se cifran particularmente, a material antiséptico, vendajes, ropas de goma y personales medicamentos, etc. En la creación de nuevos hospitales puede comprobarse, de manera muy señalada, el esfuerzo realizado por la Intendencia con su solícita eficacia. Los azares de esta campaña han impuesto a veces la instalación, con un ritmo acelerado, de un hospital en determinadas condiciones y la Intendencia ha sabido proceder con urgencia atendiendo a todos los detalles, poniendo en juego cualidades que bien pueden llamarse taumáticas. Al milagro de crear y dotar hospitales que habían de funcionar con todos sus servicios desahogados el primer momento, han cooperado los técnicos de la Sanidad militar expresando inclusión de las beneméritas enfermeras, y ha podido lograrse que el espíritu de la más acendrada caridad cristiana y la de un ardiente patriotismo, caldearan y animaran las instalaciones debidamente adelantadas de las ciencias médicas. La población hospitalizada adhiriente perfectamente atendida. Surc en alguna ocasión se formula un queja, se la atiende tan proficiente como se comprueba su razón. Si el caso puede decirse, porque es altamente cierto, que el herido que enferma con las variantes propias de cada caso, están sobrellevando los dolores. Lo que demuestra, entre otras cosas, la abundancia de viveres que se advierte, incuestionablemente en la España liberada y esid constituye un testimonio más que abonado de la excelencia y normalidad del nuevo estado.

Pero necesidades como estas, la Sanidad militar, tan completa y múltiples, supeditadas, naturalmente, a la marcha de la guerra no quedan cumplidas por enteramente en tanto que dure la guerra. Cada día trae nuevas atenciones. Hay que seguir instalando establecimientos de naturaleza semejante a los ya creados; hay que continuar dotando a los ya existentes en una palabra, hay que producir día tras día, a los mil y un detalles de servicios sumamente cuidados y costosos. Va en ello la salud del soldado y de la Patria. Los españoles vienen respondiendo, y pléndidamente, a la prueba que la guerra ha sometido su generosidad. Pero la prueba está abierta en relación con esas necesidades que se renuevan en cada jornada. Tengan absoluta confianza en estos concursos y asistencias que el futuro exija, se produzcan y reproduzcan como hasta aquí: con corazón sensible y mano diligente en la aportación de medios. C

LEICA O CONTAX Compraría último modelo de cámara si precio razonable; escribir amplios detalles. Sindicato, principal. CASA CONSIGNATARIA Necesita joven de 17 a 18 años que tenga nociones ramo. Escribir al número 206, P.º Sta. Eulalia, 10. HOSPEDAJE Desearían dos familiares en familia particular de familia reducida. Informes: Centro de anuncios Plaza de Santa Eulalia, 10.

El Dr. José Ferrero Velasco (UROLOGO) Jefe del Servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Mallorca. Pasa su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA los Lunes y Viernes de 4 a 6, en la Clínica del Dr. Valdés. Dr. J. VALCANERA ex-pensionado por la J. A. E. L. del Htal. Saint Louis Médico asistente de la Clínica Dermatológica de la F. M. de Strasburgo. Enfermedades de la piel Santo Domingo, 18 Consulta de 10 a 12

ron desinteresadamente en las filas de la Sanidad Militar, prefiriendo siempre la clínica del parapeto al quirófano de retaguardia. Y al mencionar a los médicos practicantes que citar también a los practicantes, odontólogos y farmacéuticos que voluntariamente asisten en los hospitales. Terminaré mi breve exposición con algunas palabras acerca de la iniciativa de formar las agrupaciones que he denominado "amigos del herido". Beneméritos ciudadanos ya se han preocupado de despoblar círculos y cafés, para emplear las horas de holganza en conversar y obsequiar al desconocido herido de un hospital. Estos, que me atrevo a llamar "padrinos de guerra del herido", suplen a padres y parientes ausentes, prodigándole consuelos, escribiéndole la correspondencia, regalándole li-

Noticias del Extranjero

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL C. DE NO INTERVENCION

Se irá definitivamente al reconocimiento del Gobierno de Franco?

Londres. — El Presidente del Comité de No Intervención ha declarado que Inglaterra irá al parecer al reconocimiento del Gobierno del Generalísimo FRANCO.

El Presidente del Comité expondrá en la reunión que ha de celebrarse, la conveniencia para llevar a cabo un efectivo control, de que el Gobierno de Salamanca sea reconocido como potencia beligerante y que se pida a los demás estados la más estricta neutralidad en el conflicto español.

UN DISCURSO DE HITLER

Alemania desea vivir en paz y colaborar con el mundo entero

Berlin. — El Canciller Hitler ha pronunciado un importante discurso. Refiriéndose a la agresión por parte del Gobierno de Valencia de que fueron objeto el acorazado "Deutschland" y el "Leipzig", mostró su indignación, al mismo tiempo, de que Alemania desea colaborar con las naciones europeas. La Alemania Nacional-socialista quiere vivir en paz con los demás países del mundo entero.

Cuando se produjo la agresión al "Leipzig" fué llevado el asunto al Comité de las cuatro potencias; Alemania propuso hacer una demostración naval frente a Valencia para demostrarle que Alemania no estaba sola en el mundo; pero otras naciones se negaron a esta proposición legítima y justa. De ésto se deduce de que si Alemania tuviera que tratarse de un asunto de mayor importancia en manos de la organización internacional, no tendríamos fé en su resolución. Alemania sabrá lo que tiene que hacer, pues tiene suficiente fuerza para actuar como corresponde en cada caso.

Berlin. — El discurso pronunciado por Hitler se considera como una exposición clara y concreta de los puntos de vista del Reich. Hitler afirmó que Alemania no quiere retirarse del comercio mundial, sino que por el contrario desea vivir en paz y colaborar con el mundo entero, protegiendo sus propios derechos.

UN ARTICULO DEL MARISCAL PETAIN

Los nacionales puede decirse muy bien que han ganado la guerra

París. — El periódico "L'Echo de Paris" publica un importantísimo artículo debido a la pluma maestra del General Petain sobre la situación de la guerra civil en España.

De él son los siguientes párrafos: "La guerra de España ha demostrado una vez más que el ejército es todo organización, y que solo a base de ésta es posible realizar avances de consideración. El ejército improvisado solo es capaz de organizar la defensiva, caso en que se encuentra el Gobierno de Valencia, quien tuvo necesidad de valerse de las fuerzas extranjeras para contener la desbandada y organizar la disciplina; pero aun así, el Ejército Nacional cabe vencer la resistencia de un ejército improvisado como el que hemos citado.

Los Nacionales se hallan muy organizados, y puede decirse muy bien que han ganado la guerra, porque siempre han llevado la iniciativa en las operaciones, y han obtenido victorias que sin duda alguna les llevarán a la victoria final. Todo ello por el acierto con que los conducen sus cuadros de mando y por el valor de sus soldados.

LA ORGANIZACION COLONIAL DE ABISINIA Amplio plan de obras públicas a ejecutar Roma. — Dejemos a un lado al Negus y su tremenda equivocación al fiarse de Inglaterra, y ocupémonos de la organización colonial de Abisinia, sin preocupaciones ni escrúpulos de las Cancillerías, aferradas completamente a los procedimientos antiguos. La realidad es que se está elaborando un plan de obras públicas cuyo importe total se cifra

Frontón Balear Hoy, Martes, 6 de Julio de 1937 Tarde, a las cinco ATANO — JESUS contra ANACABE — URQUIRI ECHABURU — IRIONDO contra ECHEVARRIA — CARMELO y QUINIELAS Detalles por Carteles y programas. Jueves partidos y quinielas

Banco Vitalicio de España Compañía de Seguros fundada en 1860 Seguros marítimos y terrestres sobre mercancías a toda la España liberada y puertos del Extranjero, cubriendo todos los riesgos, incluso los de guerra. Agencia especial en Palma de Mallorca Conquistador, 42 — (Edificio propiedad de la Compañía) Teléfono 2215







# ULTIMAS NOTICIAS

## En Castro Aleu, entramos triunfalmente

### INFLIGIMOS AL ENEMIGO EL MAYOR CASTIGO

#### Las brigadas de Navarra

Si yo empezara mi crónica de hoy con los gritos de entusiasmo que pueden subrayar los días de máxima gloria de nuestras armas, se quedarían los que me escuchan con dos palmos de boca abierta, asombrados de mi entusiasmo, pero sin explicárselo.

A las ocho menos cinco de esta misma tarde, nuestras tropas —tres columnas que han operado conjuntamente— han clavado la bandera de España en lo más alto del Castro-Aleu. No me equivoco, no, Castro-Aleu.

Sigan asombrándose ustedes, porque digo y afirmo que Castro-Aleu tiene muchísima más importancia que Castro-Urdiales.

Sin embargo, no se trata de una gran ciudad, sino simplemente de una montaña, mejor dicho, de un conjunto de montañas.

En nuestras crónicas he dicho que el terreno de Vizcaya es el más difícil de España. Ahora digo que Castro-Aleu es el más difícil de Guipúzcoa y de Vizcaya. Es una a modo de Covadonga y, tal vez, la más abrupta, más enmarañada, más inasequible para ser escalada por nuestro Ejército.

En nuestro Castro-Aleu está la famosa mina tenería, que no tiene par en riqueza en el mundo; por este Castro-Aleu pasa el ferrocarril a Castro-Urdiales y, en fin, desde Castro-Aleu se domina la región hasta el mismo mar, y eso que está a más de 25 kilómetros.

Por si algo faltara, consciente el enemigo de la gran importancia estratégica de Castro-Aleu, acumuló gran contingente de tropas, sin duda las más escogidas de las que le quedan todavía. Y, si aún fuese poco, diremos que el día estuvo lluvioso por la mañana, y por la tarde la niebla hizo imposible la colaboración de la aviación y obstaculizó la de la artillería, aunque, por fortuna, nuestras baterías se esforzaron en la protección de los nuestros.

Y nuestros infantes se batieron

## Van Zeeland busca solución al conflicto español

### Ha ido a Estados Unidos y ahora se encuentra en Londres

#### PERO EL GENERALISIMO TIENE DECLARADO QUE SOLO EL TRIUNFO PODRA FIN A LA GUERRA

París. — Ayer llegó a Southampton procedente de Washington, donde ha conferenciado con el Presidente de Estados Unidos, Mr. Roosevelt, el jefe del Gobierno de Bélgica, Van Zeeland, y seguidamente se trasladó a Londres, donde se entrevistó con el Ministro de Negocios Extranjeros inglés, Mr. Eden.

La prensa francesa se ocupa largamente de las actividades del Primer Ministro belga en Norteamérica, y dice que se cree que

maravillosamente, porque los rojos se han defendido con una tenacidad sólo comparada a la ofensiva en Biskargui o en Archanda.

A pesar de todo, hemos vencido, y en Castro-Aleu entramos triunfadores, después de haber infligido el mayor castigo al enemigo, que consideraba a Castro-Aleu como las últimas esperanzas defensivas a nuestro acceso a Santander.

La jornada de hoy es de las que hacen época en la campaña; el triunfo logrado es de tal importancia, que se verá reflejado en los días que seguirán a esta memorable jornada.

Y ahora, fuera del terreno, quiero dar cuenta de que se dio un orden a las brigadas de Navarra, por el General Solchaga, reproduciendo juicios tan acertados como justos, que deben conocer, saber y saborear lo españoles.

En la referida orden se dice: «En Vitoria, a 5 de Julio de 1937.

«Soldados y voluntarios!: En estos momentos, en que habéis escrito una de las páginas más gloriosas de esta campaña de liberación, quiero que conozcáis el juicio que merece al mundo esta España inmortal.»

El documento reproduce algunos de los más gloriosos hechos de nuestra Historia.

«Se diría que en cada uno de los puntos esenciales de la Historia, la Providencia se ha servido colocar a España, que en esta ocasión será la tumba del bolchevismo.»

Y termina diciendo: «En una guerra de religión, Francia encontró a Enrique IV para reunir en el amor a los franceses. Confiamos también en que, después de la victoria, la noble España tenga su Enrique IV.»

«Soldados!: sentíos orgullosos de esta España y de su invicto Caudillo Franco, capaz de todas las misiones históricas.»

El Tebid Arrumi

## En la España roja, se sigue andando a la greña

### ¿SE REGISTRARAN ACONTECIMIENTOS IMPREVISTOS?

#### Los anarco-sindicalistas, contra el Gobierno de la Generalidad

Londres. — El periódico "Daily Herald", órgano del partido laborista, en su número de ayer, inserta un artículo muy significativo.

Confiesa que en la España roja andan a la greña todos los partidos que integran el Frente Popular y lo que es más de notar es la enemiga declarada por la CNT al Gobierno de Valencia.

Lo que actualmente pasa en Madrid, acaba diciendo, es lo que pasó en Addis-Abeba poco antes de la caída en poder de las tropas italianas.

París. — Noticias de Valencia dan por segura la inminencia de grandes acontecimientos en la política del Gobierno rojo de Valencia ante ciertas circunstancias que pueden modificar notablemente el panorama político.

Son éstas la vuelta de Largo Caballero a la política después de algún tiempo de eclipse, la rebelión continua que manifiestan la

C.N.T. y la F.A.I., frente al Gobierno Negrín, como también el distanciamiento entre el Gobierno de Valencia y el de Cataluña.

Todo esto son indicios de una próxima actividad política en el seno de la España roja, que será causa de acontecimientos imprevistos.

Barcelona. — Los anarco-sindicalistas siguen proclamando, por medio de su prensa, que el nuevo Consejo de la Generalidad de Cataluña carece de autoridad, ya que lo integran burgueses, personas que no hacen más que defraudar al pueblo al cual no representan.

En consecuencia, ni la CNT ni la F.A.I. reconocerán jamás a tal gobierno y pregonan que aprovecharán el momento oportuno para derribar al sanguinario Pozas y no cejarán hasta haber vengado la sangre de sus camaradas víctimas de la represión dictatorial del Gobierno de Valencia.

## Los rojos tuvieron ayer un nuevo fracaso en Madrid

### Intentaron inútilmente dura ofensiva en dos puntos distintos

#### LUCHAS CON LOS ANARQUISTAS

Madrid. — En la madrugada de ayer, las hordas marxistas efectuaron un ataque en el sector de Aranjuez, tratando de romper nuestras líneas en la cuesta de la Reina.

La ofensiva bolchevique se hizo con verdadero lujo de fuerzas, o sea, con tanques, caballería e infantería, pero fracasó rotundamente ante la resistencia violentísima de nuestros soldados, que rechazaron, con toda dureza, el rojo. El enemigo tuvo que retirarse completamente desmoralizado no sin dejar en el campo dos tanques y considerable número de bajas.

Más tarde el enemigo repitió el ataque; mas de nuevo volvió a fracasar el intento de los marxistas que definitivamente tuvieron que retroceder a la desbandada.

También en la Ciudad Universitaria los rojos intentaron un ataque contra nuestras posiciones, ataque que nuestros soldados rechazaron con facilidad.

En los demás sectores de este frente, ayer no hubo más que fuego de fusil y de cañón, apenas contestado por el enemigo.

Nuestra aviación efectuó algunos vuelos de reconocimiento sobre la ciudad y sobre los reductos y defensas marxistas.

El paso de milicianos rojos a nuestras líneas es constante y puede decirse que no pasa momento en que no se presenten en

nuestras trincheras en demanda de clemencia y de protección.

La tarde de ayer se desarrolló con calma absoluta en todos los sectores del frente madrileño.

Madrid. — Como la jornada de ayer fué un verdadero fracaso para las hordas rojas en sus descabellados ataques contra nuestras líneas de Aranjuez y de la Ciudad Universitaria, no es extraño que las emisoras marxistas hayan silenciado la ofensiva bolchevique y se hayan limitado a decir que, en el día de ayer, no hubo actividad alguna militar por parte de los rojos.

Así lo declaró asimismo el General Miaja a los periodistas en su intervú diaria, al decirles que, en el día de ayer, no tenía noticia alguna militar que darles.

Madrid. — La situación por qué atraviesa Madrid es de cada día más desesperada. Ahora los anarquistas quieren apoderarse de todos los centros de comunicaciones, pero a ello se oponen las fuerzas que manda el general Miaja.

A consecuencia de las luchas que se desarrollan entre los elementos gubernamentales y los anarquistas, han resultado numerosos muertos y heridos; además, han sido detenidos numerosos dirigentes anarquistas, que probablemente serán fusilados por orden de Miaja.

transacción entre la fórmula franco-inglesa y la italo-germana.

## Hay que buscar y encontrar una fórmula

### Lo pide la Prensa de Londres

Londres. — La prensa matutina londinense de ayer se caracterizó en general, por hacer hincapié en que hay que buscar y encontrar una fórmula satisfactoria que suprima las diferencias franco-inglesas e italo-alemanas por lo que mira al conflicto español y al ejercicio del control marítimo.

El "Daily Mail", en su artículo de fondo, invitaba terminantemente a Inglaterra a retirar sus buques de guerra de las costas españolas y al rompimiento inmediato de sus relaciones con el Gobierno rojo de Valencia. También aboga por una estrecha unión anglo-alemana ante el conflicto español.

## ¿Aceptará Inglaterra la propuesta italo-germana?

### Así parece a la Prensa francesa

París. — En espera de la próxima reunión del Comité de no intervención, los periódicos dicen que el Gobierno inglés parece que está dispuesto a aceptar la propuesta germano-italiana.

## El Gobierno de Valencia, intranquilo

Teme que Francia e Inglaterra acepten la propuesta italo-germana. Valencia. — En esta población se espera con ansiedad el resultado de la reunión que celebrará el Sub-comité de no intervención para tratar de la propuesta italo-germana referente al control de

las aguas españolas y en la cual se pide que se reconozca como bandos beligerantes a los dos que actualmente están disputándose las tierras españolas.

El Gobierno valenciano se muestra muy intranquilo, porque teme la aceptación de esta propuesta por parte de Francia e Inglaterra.

## La prensa alemana

### ¿Se aceptará o no la propuesta italo-germana?

Berlín. — Los periódicos alemanes comentan la propuesta dada por Italia y Alemania para efectuar el control de las costas españolas, afirmando que es el único medio para poder efectuar, con toda normalidad y con justicia, el control.

Muchos de los periódicos señalan probabilidades sobre la aceptación o no de la propuesta italo-germana, esperándose con ansiedad el resultado de la conferencia que va a celebrarse en el Sub-comité de no intervención.

## Un artículo de «Il Popolo d'Italia»

Lo que dice "The Daily Telegraph" Milán. — En un artículo titulado "Neutralidad", "Il Popolo d'Italia" escribe que la propuesta italo-germana tiene que ser mirada bajo el punto de vista serio, ya que la citada propuesta encierra muchas promesas en pro de la neutralidad de las naciones en el conflicto español, y, además, parece que el Gobierno británico está dispuesto a hacer nuevos reconocimientos.

"The Daily Telegraph" dice que Inglaterra estaba dispuesta a vender armas y municiones a ambas partes.

## Otras noticias

### de última hora

#### EN LOS FRENTES DE LEON Y ASTURIAS

##### Las operaciones de ayer

León. — En el día de ayer las fuerzas nacionales que operan en combinación en los confines de las provincias de León y de Asturias y que ya el día 3 de Junio ocu-

paron importantes posiciones en el citado sector, efectuaron asimismo nuevas operaciones, cuyo resultado fué la ocupación de las alturas de Somiedo, importante cuenca minera.

La actuación de nuestras columnas fué brillantísima, pues causaron al enemigo enorme cantidad de muertos que dejó abandonados en los barrancos, además de co-

## La gloriosa retaguardia del Ejército nacional

### EL GRAN TEMPLO DE LOS ARAGONESES

#### Mientras los pobres milicianos rojos se baten, el cuñado de Azaña los califica duramente desde un hotel de Suiza

Aragón, desde el principio de la campaña, ha aguantado todas las embestidas de los milicianos separatistas catalanes, así como sabido hacerlo los aragoneses, y allí han quedado, como prueba del heroísmo de sus defensores, millares y millares de cadáveres de milicianos pertenecientes a las columnas enviadas por la Generalidad catalana, que quedaron completamente destruidas.

En las operaciones últimamente realizadas en aquellos sectores, se ha puesto una vez más a prueba el temple de los aragoneses, que, constituidos como una permanente retaguardia nacional, se han consituído en una muralla, que paraliza todo intento de ataque de los rojos catalanes, permitiendo que sus demás hermanos acumulen tantos hechos gloriosos en el Norte, que va siendo conquistado palmo a palmo, para la España Nacional.

Son continuos vigilantes y han sido quienes verdaderamente han dejado a la altura que se merecen las palabras "no pasarán", empleadas por los rojos y que tan mal han sabido ponerlas en práctica.

No solamente han desbaratado las ofensivas rojas que se han iniciado contra aquel frente, teniendo en cuenta las últimas ofensivas de los rojos catalanes para ver de descomponer el frente de Vizcaya, sino aun hay que tener en cuenta que los heroicos defensores de Huesca, Teruel y Belchite han realizado importantes

avances y la ocupación de puntos no importantes, entre los que se encuentran Santa Quiteria, Vive del Río, de tanta importancia para operaciones futuras.

De la envergadura de los hechos que defienden Aragón, buena prueba los milicianos catalanes, que, obediendo las órdenes de la Generalidad Roja, han tantas veces frustrados sus esfuerzos ante la barrera imqueable que forman los aragoneses.

Día llegará en que Aragón dirá justa venganza y reprey entonces ajustará las cuentas pendientes con los catalanes, que todo el daño que le han hecho las hordas rojas asalta es una deuda de sangre, que con sangre debe ser pagada.

Un conocido y notable cabanacional, que fué a un balneario de Suiza a recoger un hijo enfermo, estando sentado con él en la "Brasserie" del "Malvin", vió llegar, y aposentado al lado de su mesa, el herman político de Azaña, Cipriano R. Cherif, tan conocido por sus tenciones femeniles. Cipriano nifestaba a su compañero, hijo de España, que la guerra había perdido inútilmente y era una cosa asquerosa lo que cian muchos milicianos de aldonar el frente. Nuestro persocontestó:

«Y acaso Vd., señorito, se cuenta bien aposentado, mientras sus hermanos se baten por causa falsa.»

## El bombardeo de Valencia y Barcelona

### Fué como represalia por los bombardeos de nuestras poblaciones abiertas

París. — Comunican de Valencia que una escuadrilla de siete aviones nacionales bombardeó la población y los objetivos militares.

También se reciben noticias de Barcelona diciendo que en aquella capital también se recibió la visita de las águilas de acero nacionales, que bombardearon la población, causando numerosos daños en los objetivos militares.

Se da por seguro que dichos bombardeos es como represalia al que efectuaron los rojos sobre las

poblaciones abiertas de la retaguardia nacional.

La precedente noticia, transmitida por Radio Verdad, se refiere a los bombardeos de que ya se cuenta ayer.

Salamanca. — Nuestra gloriosa aviación efectuó ayer unos raids sobre el litoral levantíno, vuelos de reconocimiento y bombardeo. A pesar de que los antiaéreos rojos dirigieron sus tiros contra nuestros aparatos, éstos resultaron indemnes a sus bases.

## El viaje de Negrín y Giral a París

### Comentarios de la prensa francesa y alemana

#### Entre masones

San Sebastián. — "Diario Vasco" publica la siguiente información:

«Calladamente o de incógnito, como se dice en las Cancillerías, el Dr. Negrín se trasladó a París y sostuvo largas conferencias con Chautemps y Delbos. Se considera que tales entrevistas han fracasado.»

Sabido es que el Dr. Negrín ocupa un cargo elevadísimo en la masonería española; Chautemps no ocupa inferior cargo en la masonería francesa, y tal vez esta visita esté relacionada con ese satánico organismo, para pedir un desesperado esfuerzo a Francia.

En las entrevistas, Negrín ha rogado a los dirigentes de la política francesa que eviten a toda costa dar beligerancia a ambos bandos contendientes en España.

Negrín ha querido entrevistarse personalmente con los políticos franceses, ante el fracaso que obtuvo el Embajador rojo cerca del Gobierno francés.»

#### Lo que dice la prensa francesa

París. — La prensa francesa de ayer dedica extensos comentarios a la visita realizada por el Dr. Negrín y Giral a París, donde se entrevistaron con Chautemps, jefe del Gobierno francés, y con Delbos, Ministro de Negocios Extranjeros.

Se trata —dicen los periódicos— de la visita de una comisión del Frente Popular español al de Francia con objeto de conseguir la ayuda de éste ante la situación desesperada en que se encuentra el Frente Popular español, agravada en sumo grado por lo que mira a la cuestión alimenticia en Santander y en Madrid, de tal manera, que es imprescindible, en este punto, la ayuda extranjera.

Se tiene noticia de que a la conversación sostenida por los Ministros rojos españoles con Ivon

Delbos asistió el Embajador en París.

En cuanto a los resultados de las entrevistas, si bien algunos periódicos de izquierda dicen que Negrín y Giral consiguieron lo deseaban, "Le Temps" afirma que salieron nada satisfechos y, además, que no recabaron nada de lo que pedían, ya que Franco no puede comprometerse en un con los rojos españoles.

#### Comentarios de la prensa alemana

Berlín. — También la prensa alemana se ocupa de la visita de Negrín y Giral a París de su entrevista con Chautemps y Delbos, la cual se estima una demostración de la colaboración que existe entre la II y la III Internacional.

Pero el hecho que más se taca, según la prensa alemana, que la España roja es algo que puede sostenerse y que se demba ante el empuje de los nazis.

El marxismo en España perdido su fuerza, y por esto, cae el arrimo del marxismo extranjero.

Es innegable que la España nacional es de una superioridad de ca vista y en la zona que gobierna el General Franco todo funciona con precisión. Hasta se dice el caso, por lo que mira a la agricultura, de trabajarse en los campos a la vera de las trincheras.

En cambio, en la España roja el estímulo al trabajo es un punto y la anarquía impera por doquier. Negrín ha ido a Francia aprovechándose de las circunstancias después de lo sucedido en el límite de no intervención. Y más que el Embajador ruso ofreció como introductor en la entrevista con Delbos, Negrín salió satisfecho. Francia tiene conciencia de la situación en que se ha metido el Gobierno del Frente Popular.

En estas circunstancias, de la ayuda a Francia es una cuestión

## El control a las costas españolas

### Ante la reunión del Subcomité de no intervención

#### Parece que el Subcomité no podrá reunirse esta semana

Se espera en Berlín que el Gobierno inglés llevará a cabo una transacción

Berlín. — Se cree que la respuesta de las 27 naciones representadas en el Comité de no intervención de Londres a la fórmula de control presentada por Alema-

nía y Francia no llegará hasta el jueves, así que esta semana no se tendrá sesión definitiva por más que estaba anunciada para hoy, martes.

La impresión en Berlín es de que el proyecto italo-germano será comprendido por las demás naciones representadas en el Comité de no ingerencia y vencerá por la fuerza de la razón.

Así que se espera que el Gobierno inglés llegará al cabo a una

gerle cuantioso material de guerra.

Las bajas por nuestra parte fueron insignificantes.

## DEL FRENTE DE VIZCAYA-SANTANDER

### Belarmino Tomás, en Valencia

Valencia. — Ha llegado a esta ciudad Belarmino Tomás, Gobernador general de Asturias y San-

tander, para informar al Gobierno rojo de la situación de las fuerzas marxistas en aquel frente.

Corre el rumor de que ya no verá a su puesto. Sin duda que salvar el pellejo.

## Las operaciones de ayer y del domingo

Bilbao. — A pesar del mal tiempo reinante, continúa, en el frente de Vizcaya-Santander, el avance ininterrumpido de nuestras tropas.

(Pasa a la 3.ª página)